



## ¿Estamos tan mal?

■ *Hay quienes se están dedicando a pronosticar la peor crisis de la historia mexicana, incluso más catastrófica que la de 1995.*

■ *Tienen una suerte de visión racista sobre la economía nacional.*

**H**ay quienes se están dedicando a pronosticar la peor crisis de la historia mexicana. Han surgido algunas corrientes que dicen que la caída puede ser superior a la de 1995 y hablan de una catástrofe inminente.

Parecería que estos pronosticadores del desastre trabajan para **AMLO** y aquellos quienes dicen que el modelo económico no funciona. Curiosamente el PRD de **Jesús Ortega** no está recorriendo esa ruta sino la de buscar impulsar la economía nacional.

También parecería que tienen una suerte de visión "racista" sobre la economía. Para ellos es difícil comprender que si Estados Unidos atraviesa una de sus peores contracciones económicas y México, además, ha tenido que enfrentar retos adicionales por el brote de influenza pueda superar más o menos bien la crisis.

Quienes hacen estos pronósticos tan negativos no consideran las evidentes fortalezas de la economía y que la administración de **Felipe Calderón** tiene una de las mejores capacidades de maniobra de la historia económica del país.

Antes de entrar al detalle es necesario establecer que si hay una fuerte contracción de la economía que de acuerdo con Banco de México podría ser, en su escenario más pesimista, de hasta 4.8% y de 4.1% según la Secretaría de Hacienda, sigue quedando una franja grande con la caída de la economía de 1995, la cual fue superior a 6.2% y que en algunos momentos del año superó siete por ciento.

No puede ignorarse el que el país enfrenta problemas, pero resulta francamente excesivo considerar que la situación puede ser peor a la registrada hace más de una década.

De entrada, la situación de las finanzas públicas es diferente a la que se vivió en los meses posteriores al error de diciembre.

Mientras que el gobierno de **Carlos Salinas** se acabó las reservas del Banco de México para evitar una devaluación mediante la emisión de Tesobonos que sólo se sustentaban en la saliva de **Pedro Aspe**, hoy el país tiene reservas sobradas, lo que impide no sólo ataques especulativos

en contra del peso sino que protege a la posición de las empresas mexicanas. No olvide que en aquella época el gobierno tenía un tipo de cambio semifijo, es decir, tenía que ser defendido con reservas internacionales.

En segundo término la inflación estaba fuera de control. Mientras que en 1995 fue superior a 57%, los pronósticos más negativos hablan de que el alza de precios rondará 5%, es decir, la décima parte.

Si se analiza la determinación de la junta de gobierno del Banco de disminuir nuevamente la tasa de fondeo en 75 puntos base queda claro que la institución gobernada por **Guillermo Ortiz Martínez** está calculando que la contracción de la economía estaría en 4% y la inflación tendría un nivel similar.

Se debe tener claro que a mayor inflación crece la pobreza. En cualquier indicador de bienestar hay una constante directa entre la inflación y el deterioro de los niveles de vida de la población.

Se debe tener claro que a mayor inflación crece la pobreza. En cualquier indicador de bienestar hay una constante directa entre la inflación y el deterioro de los niveles de vida de la población.

Una tercer diferencia fundamental es la salud de las finanzas públicas. Si bien es cierto que los ingresos del gobierno han disminuido por una menor exportación de petróleo y una baja recaudación ante la recesión de

la economía, el equipo de **Agustín Carstens** está pudiendo analizar diferentes estrategias que, como han dicho, pasan por el aumento de impuestos (donde muchos debaten la aplicación de IVA en alimentos y medicinas), la reducción en el gasto y el contratar crédito.

El viernes comentábamos en este espacio que las empresas calificadas mantenían la posición irresponsable que han tenido sobre la marcha de la economía, pero ahora se han sumado algunos otros dizque analistas quienes francamente están equivocados.

Antes de tirarse al desastre hay que tener claridad en cuanto a los principales números de la economía.

### Renombrados

■ La actual integración de la junta de gobierno de Cofetel fue un proceso doloroso y complicado; sin embargo, ha logrado una gran división de poderes en las cuales posiciones técnicas comienzan a tener una voz mucho más fuerte que las filias y fobias del presidente **Héctor Osuna**.

Quien tenga duda sólo debería analizar el pleno del jueves de la semana pasada que mucho más allá de haber durado más de haber durado 12 horas dejó claro cómo debe operar este órgano.

■ No cabe duda que el sector turístico es muy importante para la marcha de la economía y que es un gran gene-



Fecha <b>18.05.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

rador de empleos y de ahí que requiera una importante preocupación por parte del Estado; sin embargo, parecería que entre muchos de los empresarios del sector hay la creencia de que el gobierno tendría que hacer gran parte del trabajo que les corresponde a los empresarios.

Los llamados del Presidente **Calderón**, para que la gente visite México están bien. Que se le pida a la Secretaría de Turismo una importante labor de promoción es adecuado... Sin embargo, que estén pidiendo un régimen especial para las empresas

turísticas o cambiar el calendario escolar dependiendo del interés de este sector o que se invente un puente artificial son excesivos.

Es momento de que haya empresarios turísticos quienes dejen de estirar la mano al gobierno y comiencen a buscar oportunidades dentro del negocio.

■ **Fernando Carbonell** es uno de los mejores comunicadores del gobierno. Durante la administración del presidente **Calderón** ha sido un hombre muy eficiente cuando se requiere orden y profesionalismo. Ahora está a

cargo de Televisión Educativa donde, sin lugar a duda, tendrá un gran éxito.

■ ¿Realmente es cómo para festejar que Argentina haya abierto los vuelos de y hacia su país? Aeroméxico, Mexicana y el propio gobierno lo festejaron como un éxito cuando en realidad ese turismo no es precisamente el mejor ya que los sudamericanos no se distinguen precisamente por su derrama económica. El país debería tener una actitud sustancialmente más sólida ante las ofensas del extranjero.

## Parecería que los pronosticadores del desastre trabajan para Andrés Manuel López Obrador y quienes dicen que no funciona el modelo.